Gewalt in der Partnerschaft – ein Thema, mit dem sich immer mehr Menschen auch bei der Telefonseelsorge melden.

In etwa 4 von 5 Fällen geht die Gewalt vom männlichen Partner aus. Aber auch in gleichgeschlechtlichen Partnerschaften kommt häusliche Gewalt nicht selten vor, wissen die Telefonseelsorger und -seelsorgerinnen zu berichten.

Am Mittwoch, den 04.12.2024 fand zu diesem Thema eine intensive Schulung der ehrenamtlich Mitarbeitenden der Telefonseelsorge statt. Claudia Nicolay, Dipl. Psychologin, und Waltraud Weber, Dipl. Sozialarbeiterin, vom Verein Frauen helfen Frauen in Not e.V. mit Sitz in Konstanz referierten anschaulich und lebendig über ihre Erfahrungen aus der Arbeit und zeigten auf, wie sich eine Gewaltdynamik oft schleichend entwickelt, von den Betroffenen erst gar nicht wahrgenommen wird, wie sich die Gewalt auf viele Bereiche des Alltagslebens erstrecken kann und sehr häufig mit einem Machtungleichgewicht einhergeht, aus dem sich die betroffene Person - meist ist es die Frau - nur sehr schwer lösen kann. Die Beratungsstelle des Vereins ist eine wichtige Anlaufstelle für alle Frauen in Stadt und Landkreis Konstanz, die von psychischer, physischer oder sexualisierter Gewalt betroffen sind.

Neben den Ursachen und Erscheinungsformen häuslicher Gewalt ging es im Vortrag auch um unterschiedliche Hilfsmöglichkeiten— gerade die Telefonseelsorge, die mit ihrem Angebot rund um die Uhr verfügbar ist, stellt hier ein sehr niederschwelliges Hilfsangebot dar. Von Gewalt betroffene Frauen, bzw. Menschen ermutigen zu können, sich Hilfe und Unterstützung zu holen und einen sicheren Ort zum Leben zu finden, ist ein großes Anliegen der ehren- und hauptamtlichen Telefonseelsorger und -seelsorgerinnen.

Im Anschluss an den sehr aufschlussreichen Vortrag entstand eine angeregte fachliche Diskussion zwischen den Expertinnen des Vereins und den ca. 20 anwesenden Mitarbeitenden der Telefonseelsorge Schwarzwald-Bodensee.



Von li nach re: Claudia Nicolay, Waltraud Weber (Frauen helfen Frauen in Not e.V.), Claudia Riedlinger, Kalman Burg, (Telefonseelsorge Schwarzwald-Bodensee e.V.).